
Impressão Informal da Ata do Conselho Deliberativo da COPPE

ATA No. 03 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO
DELIBERATIVO  DA COPPE/UFRJ, REALIZADA EM 01 DE ABRIL DE
2003.

Presentes
Membros da Diretoria
Eugenius Kaskurewicz, Angela Uller, Luiz Fernando Loureiro Legey,
Marilita Braga.

Representantes do Corpo Docente
Ney Roitman, Amaranto Lopes Pereira, Fernando Alves Rochinha,
Eduardo M.R. Fairbairn.

Representantes dos Programas 
Glauco Nery Taranto, Ronaldo Balassiano, Tito Lívio M. Alves, Segen
Farid Estefen, Antonio Giannella, Aquilino Senra Martinez, José Paulo
Soares de Azevedo, Lúcio Guido Carpio, Lavínia Borges, Francisco
José de Castro M. Duarte.

Representantes dos Funcionários Técnicos e Administrativos
Fernando Pedro, João Carlos Pereira, Júlio d’Assunção, Paulo
Roberto Menezes, Denise Cunha Dantas, Íris Mara G. Souza, Neuman
Solange Resende, Jackson Belmiro.

Representantes de Alunos
Ariane Leite Larentis, Sebastião de Andrade Loureiro, Rodrigo Volcan
Almeida, Aline Furlanetto Viero.

Ausências Justificadas 
Fernando Luiz Bastian, Martin Schmal. 

ATA do dia 11/11/2003 –  ata aprovada sem alterações.

EXPEDIENTE

Prof. Legey – falou sobre os roubos sucessivos dentro da COPPE. 

Comentou que recentemente os Programas de Engenharia de Sistemas e

Página 1



Impressão Informal da Ata do Conselho Deliberativo da COPPE

Computação e a Incubadora de Cooperativas foram assaltados. 
Lamentou o ocorrido e disse que infelizmente não temos condições
mínimas de segurança na UFRJ. Foi enviada uma carta ao
superintendente da Polícia Federal para verificar o ocorrido. O fato é
que é um problema de jurisdição: temos a Polícia Federal que, a
princípio, não tem pessoal suficiente para se encarregar do
policiamento; a Polícia Civil que se encarrega das investigações e a
Polícia Militar que se encarrega do policiamento ostensivo. Foram feitos
vários apelos para que a Polícia Civil e Militar dessem apoio
(patrulhamento) diariamente na UFRJ.

A COPPE e o CT tomarão algumas providências para tentar amenizar
um pouco a situação: cercar o CT (a princípio temos o problema de
repasse de verbas pela Reitoria). A COPPETEC tomará providências
para repassar a verba (empréstimo). O PET fará um estudo sobre o
fluxo de veículos no estacionamento do Centro de Tecnologia.

Sr. João Carlos – perguntou se o Comando Militar do Leste foi
contactado e se eles poderiam ajudar de alguma maneira, fazer parte
integrante.  

Prof. Legey – informou que o Exército não foi contactato. E não
acha necessário a presença do Exército na UFRJ.

Sra. Neuman – sugeriu que fosse promovido um seminário que
pudessem ser discutidas essas idéias, com a comunidade inteira para
tentar resolver.

Prof. Aquilino – como o assunto está se estendendo, sugeriu que  entre
como item extraordinário de pauta. Aprovado.

Sra. Íris – registra que esta bancada (representantes de funcionários) 
está se despedindo. Falou um pouco da categoria e das diversas
discussões amplas, importantes e enriquecedoras. O CD tem um papel
de diferenciado das outras Unidades, caracterizado pelo seu
comprometimento qualificado, sério e relevante. Parabenizou os
professores Ney, Legey e Aquilino (Presidentes do CD). Acredita que a
sua participação tenha sido construtiva e que tenha cumprido bem o
seu papel de representante dos funcionários e que nesses anos que foi
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representante, também aprendeu muito.

Sra. Ariane – solicitou, em nome dos representantes dos alunos, a
prorrogação do prazo para inscrição de chapa. Aprovado.

ORDEM DO DIA

1. Homologações

Homologado o Relatório da Comissão para Avaliação de
Progressão Horizontal do Prof. Francisco José de Castro Moura
Duarte, do Programa de Engenharia de Produção, referente ao
período de 01 de março de 1998 a 30 de setembro de 2001. Categoria:
 Adjunto II para Adjunto III.
Em votação - Favoráveis – 20;  Contra – 00;   Abstenções – 00

Homologada a composição de Banca Examinadora para Avaliação
do Relatório de Progressão Horizontal do prof. Delson Braz do
Programa de Engenharia Nuclear. Categoria: Adjunto I para Adjunto II.
Membro Interno
Prof. Edgar Francisco de Oliveira de Jesus - COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Luiz Felipe de Souza Coelho – IF/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Amit Bhaya  - CAD/COPPE/UFRJ
Em votação - Favoráveis – 23;  Contra – 00;   Abstenções – 00

Homologada a composição de Banca Examinadora para Avaliação
do Relatório de Progressão Horizontal da profa. Márcia Walquíria de
Carvalho Dezotti,  do Programa de Engenharia Química. Categoria:
Adjunto II para Adjunto III.
Membro Interno
Prof. Lídia Chaloub Dieguez - COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Selma Ferreira Leite – EQ/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Nestor Alberto Zouain Pereira – CAD/COPPE/UFRJ

Página 3



Impressão Informal da Ata do Conselho Deliberativo da COPPE

Em votação - Favoráveis – 23;  Contra – 00;   Abstenções – 00

2. Discussão e deliberação sobre o preenchimento do cargo devido o
afastamento do Diretor da COPPE.

Prof. Aquilino – lembrou que no mês de janeiro de 2003, em reunião
ordinária, esse assunto foi colocado em discussão e  o CD concedeu
uma licença ao prof. Pinguelli  por 3 meses, a partir do dia 14 de janeiro
de 2003. Na época haviam dois posicionamentos: um, seguindo o
modelo do CONSUNI, com eleições; o outro o Vice-diretor assumiria a
direção da COPPE e o CD escolheria outro vice-diretor.

Hoje vamos discutir e deliberar, uma vez que a licença termina no dia 14
de abril, qual o procedimento que deveremos adotar. Lembrou que no dia
15 de abril haverá  reunião extraodinária do CD para posse dos novos
membros representantes do corpo docente, técnicos/administrativos,
alunos e eleição para o novo Presidente e Vice-presidente do CD.

Prof. Aquilino - convidou o prof. Amaranto para dar parecer sobre o
assunto, baseado nas leis vigentes. 

Prof. Amaranto - relatou,  cronologicamente,  o que ocorreu desde a
indicação do prof. Pinguelli a Diretor da COPPE até a cessão do
prof. Pinguelli à Eletrobrás. Observou que se o prof. Pinguelli continuar
na Eletrobrás,  caracterizará a exoneração, cabendo, então,  a
COPPE  promover os dispositivos normais para a substituição, uma vez
que não houve a ocupação da metade do seu mandato. Observou
que o prazo para a substituição do Diretor deverá ocorrer dentro de 60
dias, após exoneração.

Prof. Giannella – disse que o seu  Colegiado colocou  a mesma
situação relatada pelo prof. Amaranto com relação as leis: convocar 
novas eleições caso o prof. Pinguelli não retorne a Instituição no
prazo previsto. Indagou se o prof. Pinguelli já tinha solicitado
exoneração do cargo. Em caso negativo, não discutiria o processo
sucessório com base em hipóteses.

Sra. Íris – disse que diante do exposto, acredita que não há muita
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dúvida.  O processo eleitoral deverá  ser aberto, através  da consulta
junto à comunidade e que  se discutiria  aqui o encaminhamento

Prof. Aquilino – perguntou quem se dirige ao prof. Pinguelli solicitando
um posicionamento?

Prof. Amaranto – respondeu que  o Presidente do CD se dirige ao
Diretor,  e o Diretor se dirige ao prof. Pinguelli. Lembrou que  O CD tem o
dever de manter o direcionamento dessa Instituição.

Sra. Ariane – pediu  que se faça a consulta de todos os seguimentos de
forma paritária. E que hoje que seja formada a comissão eleitoral.

Sr. João Carlos –  perguntou se seria o mesmo processo anterior?

Prof. Amaranto – lembrou que devemos obedecer os dispositivos da lei.
Crê, que o melhor, na sua opinião, seria adotar o mesmo procedimento
da eleição passada.

Prof. Aquilino – sugeriu adotar o mesmo procedimento da última
eleição. 

Encaminhamento – se haverá processo eleitoral (consulta)  para ocupar
o cargo de Diretor.

Prof. Ney – coloque em votação se delibera sobre a consulta.

Prof. Legey – pelo dinamismo da Instituição, acha que deveríamos
resolver de como vai se dar esse processo de substituição.  Não
devemos postergar decisões.

Em votação o  processo a ser adotado (se haverá consulta a
comunidade)
Votos a favor – 21
Votos contra  – 00
Abstenções – 02

Seguir a lei: consulta a comunidade no prazo de 60 dias, após a
vacância do cargo.  Adotado o que prevê a lei.
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Sra. Ariane -  propõe eleições na forma paritária.

Ampla discussão sobre o assunto.

Sra. Denise – pediu para  que, assim que termine essa consulta, coloque
o assunto da paridade em discussão no CD.

Prof. Giannella – observou que manter as regras conforme a última
eleição, não  submeterá as candidaturas ao revés das leis. Essa
discussão deve ser fora do CD.  A consulta deve ser feita atendendo aos
critérios legais.

Prof. Aquilino – encaminhou a proposta da Comissão de Legislação
e Normas:  manutenção de todos os critérios que foram adotados na
última eleição para Diretor.
Em votação
Votos favoráveis - 15
Votos contrários - 09
Abstenções – 02
Aprovado – os critérios utilizados na eleição anterior (2001).
EXTRA – PAUTA

Prorrogação de Inscrições

Prof. Aquilino – solicitou que as inscrições para as Representações
sejam prorrogadas por mais 24 horas. Aprovado por unanimidade.

Eleições Celetistas – Seguir o Estatuto do Comitê Gestor. 

Segurança da COPPE 

Sra. Neuman – sugeriu promover seminários para expor o máximo
possível a questão da segurança na UFRJ.

Prof. Legey – comentou que a Diretoria e o Conselho de Coordenadores
compartilharam experiências. A experiência da Civil é boa:
identificação dos funcionários através de cartão magnético.
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Propõe um mutirão junto aos Programas, com alocação de verbas, 
adotando as mesmas medidas da Civil. Usar todos os canais de
comunicação,  compartilhando todas as experiências. Central de
emergência: 777. 

Prof. Aquilino – sugere promover esse seminário e, logo depois,
convidar algumas autoridades, como por exemplo, o Secretário de
Segurança do Rio de Janeiro, Sr. Josias Quintal.

Sra. Ariane – observou que CD tem muito poder de questionar a
iluminação da UFRJ; questionar a Reitoria, já que disse que tinha 1
milhão de reais disponíveis para infra-estrutura. Colocou outra
questão: pedir transportes mais regulares.

Prof. Legey – sugeriu transporte na UFRJ disponível à comunidade.
Ou dispor aos funcionários e alunos da COPPE algum tipo de transporte
próprio e ampliar a freqüência de ônibus. Solicita aos alunos que
ajudem no levantamento.

Nada mais havendo a tratar, o prof. Aquilino Senra Martinez deu por
encerrada a sessão às 12:30h.

Presidente: Prof. Aquilino Senra Martinez
Secretária: Denise Schwartz Cupolillo

Início: 09:00
Término: 12:30

Ata aprovada em 06/05/2003.
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